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ご意見、ご要望をおよせください。日本共産党豊島区議団　控室 TEL 3981-1429　FAX 3590-4650

　日本共産党区議団は、区民と力を合わせて、「入学
支度金（就学援助）の拡充」「全小中学校のエアコン
設置」「認可保育所の増設で待機児童の解消」「特養
ホーム（旧朝日中学校跡地）の建設計画」などを実現
することができました。
　今、豊島区は区長のトップダウンで国際アートカル
チャー都市を口実に、旧庁舎跡地の劇場、中池袋公
園・池袋西口公園改修や低速電動バスの運行、市街
地再開発事業での高層ビル建設など来街者を呼び
込むための大型開発が目白押しです。一方で国保料
や介護保険料の値上げをしてきました。

　昨年区議団が行った区民アンケート（裏面参照）
では、今後の住民税や健康保険料などについて「こ
れ以上の負担に耐えられない」が77%で、医療介護
の負担軽減を求める声が多数ありました。しかし、豊
島区はこの声に応えようとしていません。
　アンケートには避難場所の確保やコミュニティバ
スの要望も寄せられています。
　日本共産党は、大型開発から暮らし、福祉優先の
政治に転換し、区民とともに平和、暮らしに希望のも
てる年とするために全力をつくします。

18年第４回定例会速報
　入学支度金の改善・全小中学校のエアコン設置の
補正予算が全会一致で成立しました。

来街者のためのまちづくり、税金投入に反対
　池袋西口公園を「劇場化」し巨大なリングを設置す
る改修工事。入札は不調で、随意契約で大成建設と23
億803万円。低速電動バスは、池袋の４つの公園を回
遊する観光客のためで、7台で2億1814万円。今後の運

営費が巨額になるのも明らかです。反対したのは日本
共産党のみでした。

コミュニティバスの陳情は「継続審査」に
区議団は引き続き実現に全力をつくします。
　5131名もの署名とともに区議会に提出された陳情。
区長は「走らせる方向であらゆる角度で検討し、あきら
めずに進める」などと前向きに答弁し、日本共産党と無
所属議員が採択を主張。しかし、他の会派は継続審査
にしてしまいました。

平
和
、く
ら
し
守
る

平
和
、く
ら
し
守
る

平
和
、く
ら
し
守
る

　日本共産党区議団は、区民と力を合わせて、「入学
支度金（就学援助）の拡充」「全小中学校のエアコン

　昨年区議団が行った区民アンケート（裏面参照）
では、今後の住民税や健康保険料などについて「こ

新年 あけまして
おめでとうございます

18年第４回定例会速報

詳細は
次号



区民アンケートへのご協力
ありがとうございました。
　2423通の回答が寄せらました。ご協力ありがとうございました。
　皆さんから寄せられた声をこれからの区政にいかしてまいります。
　くわしくはホームページをご覧下さい。

9月30日で
締め切らせて
いただきました。

男性（974） 女性（1340） 性別未記入（109）

10代（3）・20代（104）・30代（224）・40代（259）
50代（312）・60代（486）・70代（595）・80代以上（350）・未記入（90）

集計総数2423通
性　別

年代別

くらしについて
この一年で、あなたのくらしはどのように
変わりましたか？

苦しく
なった49%

変わらない
45%

良くなった4%その他2%

税金・社会保障について❶
住民税や健康保険料、介護保険料などの
負担は、昨年と比べてどうですか？

負担が重く
なった
66%

昨年と
変わらない
29%

その他3%負担が軽くなった
2%

税金・社会保障について❷

区政でやってほしいことはなんですか？
（複数回答）

今後の住民税や健康保険料、介護保険料の
負担についてどう思いますか？

これ以上の
負担は耐えられない
77%

負担が重くなっても
仕方がない13%

その他10%

憲法９条を変えることについて
どう思いますか？

変えるべきではない
62%
変えるべきではない
62%変えたほうがいい

13%

どちらともいえない
20%

来年10月からの消費税10％について
どう思いますか？

原発再稼働について
どう思いますか？

反対68% 反対73%

わからない
8%

賛成13%その他11%その他5% 賛成10%わからない12%
その他5%

羽田空港の飛行ルート変更について
多い時は1時間に31便が、豊島区の住宅密集地
上空を約1000㍍の低空で飛ぶことになりますが、
どう考えますか？

区は池袋周辺を国から地域指定を受け、
税金を投入し超高層ビルが林立する
まちづくりを進めていますがどう考えますか？

区は庁舎跡地エリア（ハレザ池袋）や南池袋、東池袋地域、
また池袋駅西口周辺等での大型開発を進めています。

都立大塚病院を
独立法人化する動きがあります。
どう考えますか？

都立のままが良い
48%
都立のままが良い
48%

反対73%

わからない
37%

わからない
15%

独立行政法人化
が良い
11%

賛成7% その他4%その他5%

池袋駅を中心にした開発について❶

反対54%

わからない
22%

その他5%

賛成
19%

池袋駅を中心にした開発について❷
区は池袋西口公園を
26億8000万円の費用をかけて
整備する計画ですがどう考えますか？

区は保健所を2019年に造幣局跡地に15億円で
仮移転し、その後南池袋の再開発予定地のビルに
20億円以上で移転する計画です。現保健所跡地は
売却予定です。このような計画をご存じですか？

池袋駅を中心にした開発について❸
区は庁舎・公会堂跡地を76年間民間企業に貸しつけ
民間企業が整備した劇場ホールなどを
76億円で買い取ります。
劇場ホールの使用料は平日1日130万円です。
これらについてどう考えますか？

反対45%反対55%

わからない
35%

わからない
20%

賛成
14%

賛成
17%

その他6%
その他8%

池袋駅を中心にした開発について❹

知らない88%

その他1%

知っている
11%
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コミュニティバスの運行

避難場所の確保

国民健康保険料、医療費負担の引き下げ

介護保険料、利用料の引き下げ

特別養護老人ホーム等の入所施設の増設

備蓄物資の充実

公園、みどりの保全、緑化推進

まちの美化、ごみ対策

認可保育園の増設、待機児童の解消

感震ブレーカーの設置補助の拡充

都営・区営・福祉住宅などの増設

災害時要援護者対策

住宅耐震、耐火補助の拡充

バリアフリーのまちづくりの推進
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